

Antrag

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter
Rathaus
80331 München



München, 14.02.2023

Erstellung des Medizinkonzepts zum Erhalt der Notfallversorgung in München

Der Stadtrat möge beschließen:

Der OB und das Gesundheitsreferat treiben umgehend die Erstellung und Umsetzung des Medizinkonzepts für die München-Klinik mit voran, um die medizinische Versorgung – sowohl ambulant, als auch stationär – der Bürger in München sicherzustellen. Zur erfolgreichen Planung und zügigen Umsetzung des Konzepts sind bereits jetzt folgende Punkte zu bearbeiten:

- Abbau des Personalmangels in der Pflege
- Aufstockung der Mittel für die Ausbildung in der Pflege
- Nutzung der Erfahrungen und Expertise der Beschäftigten bzw. Betriebsräten ohne externe Beratung
- Sicherstellung der Notfallversorgung und der ambulanten Versorgung in den wachsenden Außenbezirken von München
- Orientierung am Bedarf der Bevölkerung
- Ausschöpfung aller in Frage kommenden Zuschüsse und Fördermittel

Begründung:

In den letzten Monaten waren Notaufnahmen, Kinderkliniken, Hausärzte, Bereitschaftspraxen und ärztlicher Notdienst völlig überlastet. Die Notfallstudie „Notfallversorgung der LHM 08/2022“ zeigte auf, wie groß die Engpässe in der ambulanten und stationären Versorgung bereits bis 2019 waren.

Wie die SZ am 30.01.2023 berichtete, wurde der in der für Anfang Februar 2023 stattfindenden Aufsichtsratssitzung ursprünglich anberaumte Tagesordnungspunkt zur Vorstellung des Medizinkonzepts „Zielbild 2030“ kurzfristig wieder abgesetzt.

<https://www.sueddeutsche.de/muenchen/muenchen-kliniken-geschaeftsfuehrung-krankenhaeuser-1.5741445>

Begründet wurde dies mit dem anstehenden Geschäftsführerwechsel der München-Klinik sowie der von Bundesgesundheitsminister Lauterbach angekündigten Krankenhausreform, welche im Sommer 2023 vorgestellt werden soll. Mittlerweile soll zwar das Medizinkonzept wieder auf der Tagesordnung stehen, jedoch wird nach informierten Kreisen im Rathaus das Medizinkonzept nicht vor 2024 in den Stadtrat kommen.

Antrag



Es ist unverantwortlich, die Sicherstellung der medizinischen Versorgung in München auf die lange Bank zu schieben.

Initiative:

Iris Wassill
ea. Stadträte

Markus Walbrunn
ea. Stadtrat

Daniel Stanke
ea. Stadtrat